
Turnerschaft 1905 München e.V.

Geschäiftsstelle:

1 . Vorsitzender: Karl-Heinz Baudrexl, Lena-Christ-Str. 2, Unterhaching,
Tel.0179 2943538
Mitgliederverwaltung: Johannes Gratzer, Stolzhofstr. I 6, München, Tel 0 I 7 I 27 L 063 5

Beginn: 20.06I-fhr
Ende: 2220Uht

Anwesend: I 9 stirnmberechtigte Mitglieder
(siehe Anlage 1, Abstimmliste)

Yersammlungsleiter: Karl Baudrexl, l.Vors itzend,er

Schriftführerin: i.Y. Birgit Stabel

Abeemeldete Vorstandsmitglieder: Roy Hillmann, Hansi + Anja Gralzer, Angela Pröls

Entschuldigte Mitglieder: Rosemarie rurd Fritz Hildenbrand, Nore Spang

Zur Hauptversammlung wurde Satzungsgemitß rcchtzeitig mit der Vereinszeitung Nr. 167
eingeladen
Es nehmen keine Gäste an der Versammlung t€il.

Ge denlcrninut e fiir Herb ert Schmutz, v er s t orb en am 2 8. A 2. 2 0 2 2.

Tagesordnung:
Die Tagesordmurg wurde in der Vereinszeitung Nr. 167 bekannt gegeben.

a) Feststellunq der Stimmliste:
b) Berichte der Vorsitzenden,
c) Berichte des Kassiers:
d) Berichte der Abteilunssleiter:

h) Genehmiguno des Haushaltplanes 2022:
i) Anträqe und Verschiedenes.

1. Erhöhung der Übernachtungsgebühren in Schliersee.
2. Aktueller Stand und weiteres Vorgehen Pachtgrundstück FlNr" 1040/3 Waxenstein.

In die Anwesenheitsliste (Stimmliste) haben sich alle stimmberechtigten Mitglieder eingetragen.
Das Protokoll der Hauptversammltmg202l wurde auf der Hauptversammltng20Z2 ncht
vorgeleseq es kann von jedem Mitglied auf der Homepage der Tumerschaft 1905 eingesehen
werden.

Herr Baudrexl begrüßt die Versammlungsteilnehmer.
Anschließend bedankt er sich bei allen Mitarbeitenilrinnen in der erweiterten Vorstandschaft für
die gute Zusammenarbeit und ihren sehr großen Einsatz im vergangenen Jahr, der bedingt durch
die Corona Pandemie deutlich erschwert wurde und dadurch viel aufinendiger war.
Auch bedankl er sich bei allen Mitgliedern, die viele Aufgaben im Stillen erledigen, so dass es

Viele Mitglieder überhaupt nicht mitbekommen was da so alles gemacht wird.
Ohne den Zusammenhalt und der Mithilfe aller Mitglieder könnte ein Verein einfach nicht
funktionieren.
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An Alle ein herzliches Dankeschönfür die grofiartige Unterctützung unter den derzeit
schwierigen ß eding ungen !

Danach weist er darauf hin, dass dieses Jahr kein Wahljah ist und ging zttr Tagesordmmg über.

Was ist geschehen im vergangenen Jahr ab September 2021?

bestimmte und wir unsere Hauptversammlung im vergangenen Jahr vom geplantenMrz
bis in den September 2021verschieben mussten.
Coronahat uns immer noch im ftitr, aber flir unseren Vereinssport und unser
Vereinsleben gab es mittlerweile eine gafizo Reihe Lockerungen und weitere stehen
derzeit noch an.

Wir konnten lediglich im Juli eine Tumratssitzung, im September die Hauptversammlung
u:rd im November eine Jahresabschlussversammlung abhalten.
Alle weiteren gesellschaftlichen Veranstaltungen mussten wie im vergangenen Jahr
abgesagt werden.
Wenigstens der Trainingsbetrieb im Freien und in den Hallen konnte, wenn auch mit
Aufl agen, durchgefiihrt werden.
Wettkämpfe und Meisterschaften konnten nur eingeschänkt oder gar nicht ausgetragen
werden.

- Seit 01. November 2021 ist der Aufonthalt in der Hütte, mit einigen Auflagen, wieder
möglich.
- Diverse Arbeitsdienste werden frfu 2022 geplant.

Der Datenbestand musste wieder einmal auf eine neue SW-Plattform umgezogen werden.
Einen Mitgliederschwund hatten wt 2021fast nicht zu verzeichnen.

Die Homepage wurde vom Axel wieder bestens betreut, vielen Dank dafür.

- Die Hallensituation ist gut im Kinderbereich könnten wir jedoch noch ein paar
Hallenstunden mehr brauchen.

unsere Trainingsstunden bekommen.
Auch dieses Jahr gibt es wieder die Aktion ,Scheine für Vereine", der Micha
übernahm freiwillig die Organisation dafür.

Genauere Informationen zu den vorgenannten Themen effihfi ihr imAnschluss von unseren
Funktionfrren und Abteilungsleitern, toenn sie ihre Berichte vortragen-

Und nun geht es weiter in der Tagesordnung, als erstes der Abschluss-Bericht unseres Kassiers
Thomas für das Geschäftsj ahr 2021.

Kassenbericht: Thomas Kainz
Eine Zusammenstellung der Einnahme-Überschussreehnung firr das G-Jafu 2027 ww allen
Mitgliedern bereits mit der Einladung zur Hauptversammlung, Vereinszeitung Nr. 167 vom
Februar 2022 zugegangen, Die Einnahme- / Überschussrechnun g Gj. 2021 liegt dem Protokoll
als Anlage Zbei.
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Bericht Mitgliederverw.altung: Karl Baudrexl

Der Umzug rmserer Datenbank (Mitgliederdaten + Verträge + Verknüpfungen)

von "campai-c1assic" nach "cam.pai-one" ist abgeschlossen.

Ein großer Dank an den Micha, der sich hervorragend in das Thema eingearbeitet hat wrd viel
dazu beitrug, dass wir in kurzer Zeit so weit gekommen sind.

Auch in2A22 müssen wir die Beihagsabbuchungen noch über eine eigene Excelliste
durchführen, da das Modul für das automatische Lastschriftverfahren noch nicht fertig ist-

Aber es schaut gut aus, dass wir die Abbuchungen Ende Mitrz lAnfang April Termingerecht
durchflihren können.

Ats202l stehen keine offenen Beitragszahlungen mehr aus.

Der Mitgliederstand zum 01.01 .2022 betrug 248 Mitglieder, das sind 2 mehr als vor einem Jahr,
wn Al.0l.202l.

AmheutigenTagderHV zÄhltde.r Vereinbereits 254Mlrtglieder, das sindnur noch2 weniger
als vor der Pandemie2020.

Hauptsächlich beim Kinderturnen und Kindervolleyball konnten wir neue Mitglieder gewinnen,
die den geringen Mitgliederschwund schon fast wieder ausgeglichen haben.
Der Anreiz der Bayerischen Staatsregierung mit einem 30,€ Gutschein bei den Grundschülem
brachte uns 3 neue Kinder, einen vergleiche zu anderen Vereinen habe ich da nicht.

Diese 254 Mitglieder teilen sich wie folgt auf:

147 weibliche und 107 m?innliche Mitglieder

Die Abteilungen bestehen aus:
fz: 85 Personen, tu:74 Personen, vb : 28 Personen, vb-ki : 15 Personer, fb : 23 Personen,
gy:15 Personen, bd: l1 Personen,tt:7 Personen.

Bericht Veranstaltungen: Johannes Gratzer
Wegen Corona mussten auch in 2021 aIIe Veranstaltungen abgesagt werden.

Pressereferent: Ratf Sablowski

Coronabedingt gab es in2AZI nur zwei Ausgaben unserer Vereinszeitung, das schränkte aber die

Qualiüit und den Umfang der Zeitungkeineswegs ein. Wir bekamen wieder eine hervorragend
gestaltete und informative Zeiang, ein großes Dankeschön an unsere Pressereferenten Ralf und
Susan Sablowski fiir ihre professionelle Arbeit.
Wie schon in der letzten Ausgabe angekündigt werden sie jedoch München im n?ichsten Jahr
verlassen und wir suchen dringend Nachwuchs flir das Presseamt.
Wer dnfiir Interesse hat melde sich bitte bei der Geschriftsstelle, jetzt wrire noch Zeit, von den
Profis ein paar Tipps zu bekommen.

Homepage * Datenschutz: Axel Rinkenburger
Es läuft, es gibt keine Probleme.

Kurz und schmerzlos.

Bericht Turnen: Karin Brunner

Die Kinder kornmen gerne zum Tumen. Auch wenn sie nebenbei noch andere Aktivitäten haben.
Es läuft, vor allem dank der großen Unterstützung von Romy.
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Ein großer Erfolg war der NachtspaziergffiLgmit Eltern anstatt der nicht stattfindenden
Weihnachtsfeier. Es wurden selbstgeback ene Plätzchen mitgebracht"

Stichwort Führungszeugnis: das erste Führungszeugnis gilt drei Jaltre,jedes weitere gilt dann
fünf Jahre.

Bericht Gymnastik Romy Weidner
Es ist wichtig mit den Tumkindern nach Schliersee zu fahren. Viele kennen das Vereinsheim
noch gar nicht. Romy will ein Infoschreiben austeilen flir die Eltern.

Die Gymnastik bei Romy läuft gut. Es ist ein harter Kern, der immer kommt.

Bericht Jueendleiterin: i.V. Romv Weidner
Angela ist in Quarantäne, daher kein Bericht. Sie hätte aber über die Schlierseefahrt berichtet,
die geplant ist.

Bericht Sportabzeichen: Romy Weidner

Romy wird beim Spiel- und Sportfest wieder das Sportabzeichen abnehmen, soweit sie die
Möglichkeiten dort hat. Jeder bekommt einen altersgerechten Laufzettel, der abgearbeitet wfud.
Die Disziplineru die beim Sportfest nicht abgenommen werden können, werden bei der
Turnerschaft Jahn an der Weltenburger Straße abgenommen.

Bericht Badminton: Marco Letschert

Auch Badminton lauft. Es kommen regelmäßig 4-6 Spieler. Es können gerne neue Leute dazu
kommen. Aktuell ist ein neuer Spieler aufgenommen worden, der bereits 79 Jafue alt ist.

Bericht Faustball: KarI Baudrexl
Feld: Beide Mannschaften spielten 2021 im Feld in der BzL-Obb. -
Wegen Corona gab es nur eine verkürzte Spielrunde, die erst am 19.09.2A21 beginnen konnte.
Im Turniermodus rnurde diese Runde an 2 Spieltagenmit 7 Mannschaften ausgetragen.
T0S.I erreichte den 3. Platz und T0S.II den 7. Platz von 7 Mannschaften.

Hallenrunde: Die Hallenrunde 2021 122 konnte bis auf ein paar Terminverschiebungen fast regulär
durchgeführt werden, Coronabedingt wurden jedoch alle im Februar und März geplanten Meisterschaften
in den Altersklassen abgesagt.
Unsere 1. Mannschaft konnte nach einem Jahr Pause endlich ihren Start in der Landesliga Süd antreten
und erreichte den 7. Plafi von 8 Mannschaften.
IJnsere 2. Mannschaft spielte in der Bezirksliga Obb. und konnte sich gegenüber der Feldrunde um einen
Platz verbessern und erreichte den 6. Platz von 7 Mannschaften.

Turniere: Alle Turniere wurden wegen Corona in202l abgesagt.
Es fand nur ein Trainingsturnier (quasi die Mänchner Stadtneisterschaft) zwischen SV WB Allianz und
T05-I stafi, das Allianz wieder ftr sich entscheiden konnte.

In der f,'eldsaison 2022 spielen wir wieder mit beiden Mannschaften in der Bzl.-Obb. und hoffen, dass

unsere 1. Mannschaft den Aufstieg in die Landesliga Süd schafft. Da nur der 1. Platzierte aufsteigt ist das

kein leichtes Unterfangen.

Trainingswochenende: Nach längerer Pause ist wieder ein Trainingslager in Schliersee geplant, vom
06.05. -08.05.2422.

Bericht Tischtennis: i.V. Karl Baudrexl

Roy Hillmann ist entschuldigt abwesend.
Das Training findet immer dienstags im Werner-von-Siemens-Gymnasium statt, von 18-20h.

Es sind regelmäßig sechs Personen ztrm Training anwesend.
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Bericht Volleyball: Axel Rinkenburser
Hauptsache es wird gespielt, egal, ob man gewinnt oder verliert. Es sind regelm?ißig 4-5 Lette
zum Spielen da.

Die Hallen werden eventuell wegen der Flächtlingsaufnahme demnächst gesperrt.

Bericht Kinder-Volleyball: Rainer Habrecht

Es kommen oft neue Kinder dazu. Die Mischung von erfahreneren Spielern und neuen ist
oftmals schwierig flir ein vemtinftiges Training. Aber es fimktioniert.

Im Dezember wurde gewichtelt, was sehr gut ankam.

Rainer hat sieh Unterstätzung von einer 16-jährigen Schälerin geholt für das Training.

Die Kinder können aktuell das Volleyballabzeichen in Bronze und Silber machen.

Bericht Wandern / Radeln: Michael Buschhaus

Im Oktober 202L gab es eine Radltour nach 'Wasserburg 
arn [nn. kn Cafd Sacherl wurde Pause

gemacht.

Am 14.05.2022 ist eine Wanderung aufs Hömle bei Unterammergau geplant.

Gästekarten (wegen der Versicherung) sind noch bis Juni 2022 gnlljg. Man kann grundsätzlich
zweimal schnuppern irn Vercin, dann muss man Mitglied werden.

REWE- Aktion ..Scheine {är Vereine": Michael Buschhaus

Die nächste Aktion ist im Sommer. Es gibt wieder kleines Sportzubehör flir die Sportvereine wie
Bälle oder Bänder.

Der nächste Arbeitsdienst ist für denA2.04. - 03.04.2022 geplant.
Am22.10. -23.10.2022 ist ein weiterer Arbeitsdienst geplant.
Dazurischen wird es noch weitere Arbeitsdienste für spezielle Arbeiten geberl dazu spricht der
Hansi die Helfer geÄeltan.

Anmeldung unter S.de
oder TeL 0170 I 80 30 593 oder 089 I 444 50 485

Foleende A-rbeiten sind in 2022 eeplant:
- Reinigungsdienst und her:richten der Außenanlage.
- Das Kinderzimmer und der Schlafraum im Erdgeschoss wird zusarlmengelegt und daraus
entsteht ein Schlafraum mit 4 - 5 Betten.
Hier hatte sich ein Marder eingenistet. Es musste alles rausgerissen werden. Der Raum ist aktuell
leer.
Elli Feist machte den Vorschlag, die Wärde zttverpttzen und zu streichen, anstatt mitHolznt
verkleiden.
- Den Schrank im Damenschlafraum zu reparieren / emeuem.
- Reparaturen am Kupferdach und der Regenrinne vom Haupthaus.
- Reparatur Schuppendach.
- Bodenvertiefirngen im Hof beseitigen.
- Erneuerung der Dusche, wenn die Zeit und das Geld dazu noch reicht.

Die Hütte ist seit Jahresende 2021bis dato gut besucht.
Das Buchungssystem wird gut angenommen, die Auflagen wegen Corona werden von den
Übemachtenden eingehalten.
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Eine Bitte: Die Beschriftung der Kuverts wird ordentlich gemacht, doch vor dem Einwurf in den
Tresor biue das Kuvert zukleben.

Vorschlag Peter Feist: Einbau eines elektronischen Schlüsselsystems. Derueit muss jeder, der
nach Schliersee möchte,bei Anja + Hansi Gratzer vorbeifahren, um sich den Schlüssel zu holen.
Peter Feist würde sich bei Bedarf bei einem Bekannten informieren, der eine Firma für solche
Schließanlagen betreibt.

Bericht der Revisoren: Peter Feist. Bireit Stabel

Die Kasse ist vorbildlich geführt, die Belege sind sauber abgelegt. Die Kasse war gut zu prüfen.

Die Revisoren beantragen die Entlasfung der Vorstandschaft.
Die Entlastung erfolgte einstimmig.

KarI Baudrexl bedankt sich bei den Revisoren für die sorgftiltige Überprüfung der
Kassenbücher.

Vorstellung des Haushaltplans 2022: Thomas Kainz
Herr Kainz stellt auch den Haushaltplan für das Gj. 2022 sefu anschaulich vor.
Der Haushaltsplan wurde in der Turnratssitzung im Februar 2022 ausgearbeitet und es wurde
bsschlossen, ihn so an der Hauptversammlung vorzustellen. Mit einem Betrag von 70.178,00 €
sowohl auf der Einnahmen- als auch auf der Ausgabenseite ist der Haushaltsplan ausgeglichen.

Die Mitgliederversammlung hat den Ilaushaltsplan einstimmig angenommen, er hat somit
für das Jahr2022 Gültigkeit.

Der Haushaltsplan fiir 2022liegt dem Protokoll als Anlage 3 bei.

Anträse / Verschiedenes:

1. Erhöhung der Übernachtungsgebähren in Schliersee ab 01.07.2022: Thomas ld:artnz

Mitglieder: Erwachsene ab l6J von7,- € auf 10,- €
Kinder von 3 bis 16J von 4,- € auf 6,- €

Gäste: Erwachsene ab 16J von 12,- € auf 18,- €
Kindervon3 bis 16J von 9,-€atf 13,-C

ZusätzlichKurtaxe für Mitglieder und Gäste: ab 5 Jahre 1,- €
ab 18 Jahre 2,- €

Diskussion ab welchem Alter man als Erwachsener gilt. Es bleibt bei 16 Jahren,

Beschluss: Die Erhöhung der Übernachtungsgebühren erfolgte einstimmig.

2. Akt. Stand und weiteres Vorgehen Pachtgrundstäck FlNr. 1040/3 Waxenstein:
Karl Baudrexl

18.07.2019: Kündigung des Pachtvertrags FlNr. 1040/3 Waxenstein zum 31.01.2020.

21.05.2021: Kaufangebot von der Gemeinde Schliersee, 600,- € i qm,

14.07.2A21: Kein weiteres Kaufangebot zum Schreiben vom 21.05.2021-
Neues Pachtangebot, 1,- € / qm bei 135 qm:1620,- € pro Jahr.

In unserer Mitgliederversammlung am27.09.2021 wurde beschlossen, dass wir das
. Pachtangebot nicht arurehmen, aberbeniglich des Kaufpreises nochmal mit der Gemeinde

verhandeln sollen,

Ll.11.2021: Persönliches Gespräch der T05 Vorstände in Schliersee mit dem Bürgermeister
I{m. Schnitzenbaumer und Sachbearbeiter Hrn. Stöger.
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03.12.2021: Dort wurde uns mitgeteilt, dass es kein Kaufangebot mehr gibt, der
Marktgemeinderat hat dies abgelehnt.
Als Entgegenkommen wurde der Pachtzins auf 0,80 € / qm ermäßigt, dies entspricht
1.296,-€imJahr.
Der Entwurf eines Pachtvertrags liegt vor.
Eckpunkte: 0,80 €/qm, Latfzeit 10 Jahre, % jäfuige beidseitige Kündigungsfrist.

18.12.2021: Wir beantragten eine Klärungsfüst bis zum 14.03.2022, damit wir den aktuellen
Stand in unserer Mitgliederversammlung vortragen und anschließend einen Beschluss fassen
kömen.

Karl Baudrexl wird sich beim BLSV nach einem Rechtsanwalt erkundigen, der sich
auskennt, wie wir weiter vorgehen sollen.
Anm. bei Niederschrift: Arn 16.03.2022 habe ich mit Hrn. Richter dem Rechtsanv,alt vom
BLSV unser Problem mit dem Pachtgrundstück besprochen. Er sagte ganz eindeutig, dass es

fiir uns ftir das zurückgezogene Kaufangebot der Gemeinde Schliersee keine rechtliche
Grundlage zum Klagen gibt.

Beschluss zum weiteren Vorgehen:

Pachtan gebot annehmen:
Die einfache Mehrheit ist im Zweifel für die Annahme des Pachtangebots.
Anm. bei Niederschrift: Die Vorstdnde ergdnzen den Entv,urf des Pachtvertrags (Laufzeit,
Kandigungsfrist, ttsw.), lassen ihn von einem Fachmann prüfen und legen ihn Hrn.
Bürgermeister zur Stellungnahme vor.

Pachtangebot ablehnen: Mit dem Risiko, dass wir den Schuppen abbauen müssen.
Einige wenige sind daftir.

Terminliste, siehe Anlage 4

Durchsprache Terminliste

Tageskarten

Tageskarten sind nur noch bis E.06.2022 gültig, können aber zurückgegeben werden und wir
bekommen das Geld zurück.
Danach gibt es nur die Möglichkeit Nichtmitglieder über eine Jahrespauschale zt versichern.
Dies wird in der Versammlung am 10.05.2022 nochmal besprochen.

Ende der Versammlung: 22:20Uhr

Anerkannt: München, den 2l .03.2022

3.

4.

Anlagen:

Karl Baudrexl
1. Vorsitzender

Anlage I
Anlage 2
Anlage 3

Anlage 4

i.V. Birgit Stabel
Schriftfi.ihrerin

Abstimmliste, 1 4 .03 .2022
Einnahme-Aiberschussrechnung Gj. 2O2l
Haushaltsplan2022
Terminliste, Stand 20.03 .2022
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